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一  般  質  問  順  序 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 藤 山 勇 一 P1 

12月12日（火） 

２ 伊 佐   強 P2 

３ 屋富祖   功 P5 

４ 前 宮 美津子 P6 

５ 小 谷 良 博 P8 

６ 喜友名 秀 樹 P9 

12月13日（水） 
７ 眞榮城 健 二 P12 

８ 金 城 由 美 P14 

９ 知 花   圭 P15 

１０ 上 地   崇 P16 

12月14日（木） 
１１ 宮 城   浩 P18 

１２ 諸見里 宏 美 P20 

１３ 仲 吉 信 勝 P22 

１４ 新 里 治 利 P24 

12月15日（金） 
１５ 稲 嶺 隆 之 P25 

１６ 町 田 裕 介 P26 

１７ 仲 宗 根  誠 P28 

１８ 阿 多 利  修 P29 

12月18日（月） 
１９ 栄野比 和 光 P31 

２０ 桑 江   研 P33 

２１ 桑 江 直 哉 P34 

２２ 伊 禮   悟 P37 

12月19日（火） 
２３ 當 山 全 克 P39 

２４ 高 橋   真 P40 

２５ 新 里 和 也 P42 

２６ 嵩 元 直 萌 P44 

12月20日（水） 
２７ 千 葉 綾 子 P46 

２８ 大 城   隼 P49 

２９ 新 屋   勝 P51 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

経 済 文 化 

部 長 

関 係 部 長 

 

１．物価高騰対策について 

 

 

 

 

 

 
２．こども政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．健康福祉政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

４．高齢福祉政策について 

 

（１）国の経済対策に伴う重点支援地方交付金の

活用について 

 ①低所得者世帯等の支援について本市の制度

概要を伺います。 

 ②生活者支援や事業者支援について伺います。 

 ③中間世帯等への支援について伺います。 

 

（１）こども未来戦略方針に基づく支援について 

 ①児童手当の拡充や隔月支給について伺いま

す。 

 ②（仮称）こども誰でも通園制度について伺い

ます。 

 ③乳幼児健診等の拡充について伺います。 

 ④困窮世帯やひとり親家庭等への学習支援に

ついて伺います。 

 ⑤アウトリーチなどによる児童の見守り支援

について伺います。 

 

（２）こども医療費助成制度の拡充について伺い

ます。 

 

（１）がん予防対策について。 

 ①アピアランスケア支援の進捗について伺い

ます。 

 

（２）がんに関する講座について 

 ①市民向け講座の開催について伺います。 

 ②がんに関する知識の普及啓発を推進するこ

とについて伺います。 

 

（１）高齢者生きがいづくりについて 

 ①本市の取り組みについて伺います。 

 ②高齢者が求める地域社会のニーズ把握につ

いて伺います。 

 ③高齢者の活躍を推進する相談体制を進める

べきだと感じるが市の見解を伺います。 

 

（２）シルバー人材センターについて 

 ①本市の現状と課題について伺います。 

 ②支援の拡充などについて伺います。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

健 康 福 祉 

部 長 

経 済 文 化 

部 長 

総 務 部 長 

上 下 水 道 

部 長 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校現場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．障がい者雇用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）学校教育法第 35条について以下で伺う。 

 ①学校教育法第 35条の内容を伺う。 

 ②学校教育法第 35条成立の背景を伺う。 

 ③学校教育法第 35条の認識を伺う。 

 ④学校教育法第 35条の運用事例を伺う。 

 

（２）学校現場について以下で伺う。 

 ①教育委員会が考える児童・生徒の「問題行動」

を具体的に伺う。 

 ②沖縄市の児童・生徒の「問題行動」の現状を

伺う。 

 

（１）重度障がい者就労支援について以下で伺

う。 

 ①重度障がい者の推移を令和 3年度から伺う。 

 ②重度障がい者で働く意欲の方の推移を伺う。 

 ③重度障がい者で雇用された方の推移を伺う。 

 ④民間企業・自営業者への重度障がい者雇用の

啓発を伺う。 

 

（２）重度障害者等就労支援特別事業について以

下で伺う。 

 ①重度障害者等就労支援特別事業とは伺う。 

②重度障がい者への支援（職場介助者・通勤援

助者・重度訪問介護等）体制を伺う。 

③重度障害者等就労支援特別事業と雇用施策

との連携を伺う。 

 ④沖縄市重度障害者等就労支援特別事業実施

に関する県・国からの補助申請の流れを伺

う。 

 

（３）障がい者雇用について以下で伺う。 

 ①市内民間企業で、障がい者を 1人以上雇用 

  しなければならない企業社数の推移を伺う。 

 ②市内民間企業の障がい者雇用の推移を伺う。 

 ③市長部局・教育委員会・上下水道局の障がい

者雇用率、及び不足数の推移を伺う。 

 ④指定管理者選定基準及び配点に、障がい者雇

用に関する事項は明記されているか伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

こどものま

ち推進部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建 設 部 長 

 

 

３．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公園行政について 

 

 

 

（１）保育所・保育園の受け入れについて以下で

伺う。 

①保育所・保育園への申し込み児童数を、令和

3年度から令和 5年度で伺う。 

②保育所・保育園の認可定員数を、令和 3年度

から令和 5年度で伺う。 

③保育所・保育園の利用定員数を、令和 3年度

から令和 5年度で伺う。 

④認可外保育園から認可保育園へ移行した数

を令和 3年度から令和 5年度で伺う。 

⑤保育・幼稚園課の窓口手続き（相談）対応を

伺う。 

 

（２）待機児童について以下で伺う。 

①地域別（東部・西部・北部）の待機児童数を、

令和 3年度から令和 5年度で伺う。 

②国から保育対策総合支援事業の一つで、「待

機児童対策」として補助金を受け、国から待

機児童が 0 人にならない聞き取りの有無を

伺う。 

③待機児童解消に向け、課題である「保育士の

確保」の成果を伺う。 

 ④待機児童解消に向け、認可外保育施設に対し

保育料負担等の見解を伺う。 

 

（３）病児保育について以下で伺う。 

①病児保育施設の延べ利用者数を、令和 3年度

から令和 5年度で伺う。 

 ②ファミリー・サポート・センターにおける病

児・病後児対応を行える会員の育成数を、令

和 3年度から令和 5年度で伺う。 

 ③平成 31年度東部地域へ整備予定であった病

児保育の医療機関の進捗状況を伺う。 

 

（１）諸見里近隣公園について以下を伺う。 

 ①市道園-5 号線から、諸見里近隣公園への里

道整備の進捗状況を伺う。 

 

（２）長田原公園について以下を伺う。 

 ①山里自治会より、長田原公園への東屋整備依

頼の進捗状況を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

４．公園行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．エイサー会館について 

 

（３）美里なかばる公園について以下を伺う。 

①美里なかばる公園周囲の、カラーコーンの現

状を伺う。 

 

（４）美東公園について以下を伺う。 

 ①トイレの改修時期を伺う。 

 

（５）公園利用時間について以下で伺う。 

①公園施設内の遊具・トイレ等の点検確認（誰

が・回数・点検後の流れ）を伺う 

 ②バスケットコートの利用時間を伺う。 

 ③公園施設内での児童・生徒の飲酒・喫煙対策

を伺う。 

 

（１）エイサー会館について以下で伺う。 

①エイサー会館の収入の、当初予算に対して決

算額の割合を、令和 3年度から令和 4年度で

伺う。 

②エイサー会館の支出の、当初予算に対して決

算額の割合を、令和 3年度から令和 4年度で

伺う。 

③指定管理の時期を伺う。 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄振興一括交付金につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２．兄弟都市 50周年事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．建設業の市民雇用奨励金

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄振興一括交付の増額を市長会が県との

合同ではなく単独で要請した理由を伺う。 

 

（２）市長が「11市それぞれの意見や思いが要請

書から受け取れる形にした」とあるが、本市の

意見と要請書の内容を伺う。 

 

 

（１）大阪豊中市と沖縄市の兄弟都市の経緯につ

いて 

 ①いつ、どのような形で兄弟都市を結んだのか

伺う。 

 ②これまでとこれからの取組（イベント等）を

伺う。 

 ③来年は兄弟都市宣言を交わして50周年の節

目ですが、いつ、どこでどのような計画をし

ているのか伺う。 

 ④周年ごとの事業費を伺う。 

 

 

（１）市民雇用奨励金に建設業枠を新設した目的

を伺う。 

 

（２）制度の内容を伺う。 

 ①奨励金の金額を伺う。 

 ②対象者、対象企業を伺う。 

 ③申請条件と申請方法を伺う。 

 ④期間と予算を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）こども医療費における18歳まで無料化の

実施について 

  日本共産党沖縄市議団は、長年にわたり「お

金の心配をせず子供を病院に連れていきた

い」との保護者の願いを実現すべく、こども

医療費の無料化の拡大・充実を求めてきまし

た。2021年10月から、こども医療費が中学卒

業まで完全無料化となりました。今度は18才

までの無料化早期実施を強く求めていきたい

と思います。 

 

 ①18歳までの医療費無料化を実施すべきで

はないか伺う。 

 

 

（１） 生活困窮支援・生活保護について 

 

① 本市における生活困窮などの相談窓口は

どうか。また、市民への広報はどのように

行われているか。くらし・生活困窮に関わ

る総合的な相談窓口を明確にして広報す

る考えはないか伺う。 

 

② 生活困窮者自立支援制度について、対応す

る体制はどうか。近年の相談、対応の状況

を伺う。 

 

③ 生活保護受給世帯における物価高騰の影

響、及び相談等の体制はどうか伺う。 

 

 ④本市のくらしを支援する制度について、要

件を緩和するなどして対象を拡大すること

で生活支援につなぐ考えはないか。例えば、

民間賃貸住宅への家賃補助・助成など、非

課税を要件にしている制度において、非課

税と同等の状況となった場合も対象とする

など検討できないか伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．安全で快適な住環境につ

いて 

 

（１） 保安灯の維持管理・増設・更新について 

 

 ①保安灯のLED化以来、維持管理、修繕、新

設、移設などの状況はどうか伺う。 

 

 ②今後の増設や更新等に関わる方針はどう

か。今後、一定の規模での新設・更新を行

う考えはないか伺う。 

 

 

（２） 空き家、空き地の管理について 

 

① 直近3年間における市民からの相談・通報

等の件数について伺う。 

 

 ②本市の空き家対策条例等に基づく対応はど

のように行われてきたか伺う。 

 

 

（３） 国道330号安慶田十字路右折信号設置

について 

 

 ①進捗状況を伺う。 
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議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．子供行政について 

 

（１）市道登川 4号線（マクドナルド前交差点か

ら登川 38号線まで）の進捗状況について 

 ①今年度の進捗状況について伺う。 

 ②次年度以降の事業計画について伺う。 

 

（２）市道登川 38 号線（県道 26 号線から北美

小学校西側線まで）の進捗状況について 

 ①今年度の進捗状況について伺う。 

 ②次年度以降の事業計画について伺う。 

 

（３）クランク交差点（県道 26号線）について 

 ①進捗状況について伺う。 

 ②市の今後のかかわり方について伺う。 

 

（４）池原倉敷線（軍道美池自動車学校前から倉

敷環境に至る）について 

 ①道路の沈下、アスファルト舗装のひび割れ等

現状を把握されているのか伺う。 

 ②今年度あるいは次年度以降補修工事等の計

画はあるのか伺う。 

 

 

（１）沖縄市の農業生産について 

 ①花卉の生産額について 

  ア．菊の生産額について伺う。 

  イ．その他の花卉の生産額について伺う。 

  ウ．今後の花卉園芸の発展のためにはどのよ

うな施策が必要であると思いますか。伺い

ます。 

 

 

（１）北美小学校区の児童館について 

 ①児童館建設の進捗状況について伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

（１） 不登校児童生徒（学校に行きたくても行

けない児童生徒）が増えてきている中で

も、支援には対面と遠隔教育の組み合わせ

が重要と考える。そこで「環境の確保」「学

習の保障」「保護者の支援」について以下

を伺う。 

 

 ①市内小・中学校における不登校児童生徒の実

態について 

  ア．不登校児童数の推移について伺う 

  イ．長期欠席児童（90 日以上）の推移につ

いて伺う 

  ウ．公的なつながり（支援）が持てている児

童生徒数について伺う 

 

 ②学校や教育委員会は、適応指導教室（公的施

設）・フリースクール（民間施設）との連携

について 

  ア．個別のケース会議などは行われているの

か伺う 

  イ．学校外で適切な学習環境は確保されてい

るのか伺う 

  ウ．小学校低学年が施設を利用できない根拠

を伺う 

 

 ③学校関係者の対面支援について 

  ア．家庭訪問時の支援内容について伺う 

  イ．家庭訪問など児童の対面支援（公務）で

自家用車は必要なのか伺う 

  ウ．学校関係者が支援施設に足を運ばないの

はなぜか伺う 

  エ．支援計画書や利用に当たっての申請書は

どうなっているのか伺う 

 ④遠距離教育「オンライン教育」を含む ICT

「情報通信」を活用した学びの状況について 

  ア．オンライン授業を継続して行っている児

童数について伺う 

  イ．コロナ禍後はタブレットをどう活用して

支援しているのか伺う 

  ウ．モバイルルーターの活用状況について伺

う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．経済・文化行政について 

 

 ⑤学校以外の場（施設や自宅）における心身の

状況等を継続的に把握する体制やタブレッ

トの活用状況について伺う 

 

 ⑥保護者への支援について取り組み状況を伺

う 

 

 ⑦教育環境の格差を作らないよう個々に合っ

た取り組みが急がれるが、当局の見解を伺う 

 

 

（１）おんがく村事業の終了について 

 「同施設が 21年度に実施した入館者アンケー

トで 98%が継続を希望」しているとの結果

が出ている中、これまでのマスコミや議会答

弁の内容について以下を伺う 

 

① 事業終了の理由に「一定の役割を果たした

ため」とある。どのような役割を果たした

のか伺う 

 

② 資料について「今年度（R5）で資料などを

引き続き活用できるよう調整していく」と

ある。どのように活用していくのか調整内

容について伺う 

 

 ③「音楽によるまちづくりの推進に努めて参り

ます」とある。現在の企画を維持する予算は

確保できるのか伺う 

 

 ④人材確保・育成には時間がかかる。資料の説

明や歴史を語れる人材は必要と考えるが、人

材は確保できているのか伺う 

 

 ⑤市制施行 50周年。アリーナも音楽イベント

で活用されているが「新しい音楽のまち沖縄

市」として今後も発展していくための取り組

みについて当局の見解を伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

２．経済・文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 第 68 回おきなわ全島エイサーまつりの

安全対策等について 

 

① 総括会議で課題として取り上げられた内容

を伺う 

 

 ②歩行者通路の確保について 

  ア．（金曜日の道ジュネ～） 

   国道・県道における観客スペースを現状よ

り広くすることは可能か伺う 

  イ．（土・日曜日の陸上競技場周辺） 

   野球場から第 1ゲートまでの間について、

出店をセットバックするなどの取り組みが

できないか伺う 

 

 ③2024年に市制施行 50周年を迎える中で、沖

縄市民が喜び祝える取り組みが必要と考え

る。当局の見解を伺う 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．幼稚園教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民スポーツ活動につい

て 

 

（１）幼児教育アドバイザーについて伺う 

  こどもたちを取り巻く社会の変化の中で、こ

どもたち自身が身につける資質能力や幼児教

育が抱える諸課題が大きく変化している。その

中で、幼児教育においても幼保こ小連携の促進

や幼児の発達段階や教育ニーズを理解、助言等

を行う「幼児教育アドバイザー」が求められる

ようになっている。本市の実態を伺う。 

 ①本市の現状を伺う。 

 ②幼児教育アドバイザーの役割として、幼保こ

小連携は急務であると考えるが、見解を伺

う。 

 ③幼児教育アドバイザーの体制整備が問われ

ている、本市の方針を伺う。 

 

（１）ハイリスク妊産婦の支援について 

  近年、少子化や核家族化の進行などにより子

どもを産み育てる環境も変化し、育児の孤立化

など妊産婦や乳幼児を取り巻く環境も変化し

複雑化している。本市のハイリスク妊産婦への

支援、実態はどうなっているのか、伺う。 

 ①ハイリスク妊産婦への支援体制について、本

市の実態を伺う。 

 ②明確な支援などはあるのか。 

 ③関係機関との構築に向けた対策が必要では

ないか。 

 

（１）市民スポーツクラブの学校体育館の使用・

連携について 

 ①学校体育館の使用、借用について、どのよう

な基準があるのか伺う。 

 ②市体育館等使用について、これまで使用して

きた団体より、【利用者が増えたことにより

場所が確保できない】等の声が寄せられてい

る。体育館等の有効利用について当局の考え

を伺う。 

 ③市民スポーツ活動の構築を通して、学校体育

館等の有効活用について当局の考えを伺う。 

 ④次期沖縄市スポーツ推進計画について市民

スポーツ活動の推進の視点から、どのように

位置付けをしていくのか伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．沖縄市民小劇場あしびな

ーについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．沖縄市音楽資料館おんが

く村について 

 

 

（１）沖縄市民小劇場あしびなーの修繕計画につ

いて 

  1998 年に開館した「沖縄市民小劇場あしび

なー」は、多くの市民県民に利用され様々なイ

ベントや公演等に活用されてきた市民小劇場

である。特に、芸能公演、映画上映会や各種講

演会やコンサート等幅広く利用されており、今

後利用頻度も増すと予想される。しかし、開館

20 年を超えた施設の備品等の修繕や維持管理

をどのように考えていくのか、時代の変化と共

にさらなる整備が求められる。以下伺う。 

 ①修繕計画について伺う。 

 ②新規の備品整備について伺う。 

 ③紅型幕の劣化が著しく消耗していることに

より、安全面の配慮から使用不可となってい

る。あしびなーの魅力を発揮するためにも、

効果的な対策が必要ではないか、見解を伺

う。 

 

（１）沖縄市音楽資料館おんがく村について 

一番街内にある沖縄市音楽資料館おんがく

村の終了の報道があるが、同資料館は音楽を通

したまちづくりの一貫として展開されてきた。

県内外からこれまで数多くの資料提供、島唄の

継承と発展に大きく貢献してきたと考えるが、

今後の方向性について、以下伺う。 

 ①本市の音楽のまちにかかる施策を通して、ど

のように考えているのか、見解を伺う。 

 ②魅力溢れるおんがく村の存続、継続の声があ

る。市民・県民、観光客から愛されてきたお

んがく村の方向性を伺う。 
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議席番号 １２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

関 係 部 長 

 

１．女性管理職登用について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．令和 5年 6月 426回の一般

質問大里地域の道路につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．東部海浜潮乃森の人工ビー

チについて 

 

（１）沖縄市役所の女性管理職等について伺いま

す。 

 ①職員数を伺います。 

 ②女性の職員数の比率を伺います。 

 ③令和 2年・3年・4年の管理職に占める女性

の比率を伺います。 

 ④令和 2年・3年・4年の部長クラスに占める

女性比率を伺います。 

 ⑤女性の活躍推進についての管理者育成等に

ついて伺います。 

 ⑥今後の対策計画について伺います。 

 

 

 

（１）大里古謝線について 

 国道 329 号から大里古謝線に下りる道路につ

いて 

 ①滑り止め要請を出しているが改善されない

理由の進捗状況及び今後の予定を伺います。 

 

（２）大里古謝線から県道 20号線（高原泡瀬線）

信号機の「右折待ち」設置について進捗及び

今後の予定を伺います。 

 

（３）大里古謝線の信号機再設置の件についての

進捗及び今後の予定を伺います。 

 

 

 

（１）潮乃森人工ビーチ部分使用について伺いま 

す。 

 ①使用はいつからか伺います。 

 ②施設の整備は整っているかどうか伺います。 

 ③整備の事業費負担費の詳細を伺います。 

 ④令和元年～5年まで県、沖縄市が東部海浜に 

向けて行ったイベント事業等を伺います。 

⑤令和元年～5年まで県、沖縄市がそれぞれ東

部海浜早期実現に向けて国に要請を行った

回数を各々伺います。 

⑥今後の取り組み課題を伺います。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．こどものまち行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．文化行政について 

 

 

 

 

 

 

３．マルチフィールド沖縄に

ついて 

 

部活動の地域移行について 

（１）学校現場としてはどういう形で地域移行化

を検討しているのか 

 

（２）中学校の部活動における運営状況はどうな

っているのか 

 

（３）中学校で地域指導者や外部指導が入ってい

る部活動はあるのか 

 

（４）部活動が地域移行した場合、費用はどうな

るのか 

 

 

 
音楽資料活用事業（おんがく村）終了について 

（１）目的とこれまでの実績 

 

（２）今後の方向性について 

 

 

 

マルチフィールド沖縄及びオキナワモーター

ショーについて 

（１）マルチフィールド沖縄の令和 4年度の実績

の内訳（収支、スポンサー金額、稼働率）と令

和 5年度の 11月までの実績内訳（収支、スポ

ンサー金額、稼働率）。 

 

（２）オキナワモーターショー来場者等の実績速

報 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．公共交通について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．居住支援について 

 

 

 

 

 
３．ゼロカーボンシティの推

進に向けて 

 

（１）公共交通網の整備について伺う 

 ①循環バスの実績状況を伺う。 

②循環バスの運用等の見直しはどのような経

緯、タイミングで検討されるのか伺う。 

 ③東部ルートに関して、市民や自治会等の意見

や要望はあるか伺う。 

 ④泡瀬、比屋根方面からライカムや徳洲会病院

等、国道 330 号方面のルートの検討は出来

ないか改めて伺う。 

 ⑤全国で民間企業との連携によるデマンド型

乗り合い交通の導入も進んでいる。チョイソ

コなど。本市の見解を伺う。 

 ⑥新たな交通手段としてのシェアサイクル事

業の展開への見解を伺う。 

 ⑦MaaS推進への見解を伺う。 

 

 

（１）住宅セーフティーネット制度について 

 ①制度の必要性を伺う。 

 ②課題を伺う。 

 ③今後の取り組み方針を伺う。 

 

 

（１）地球温暖化対策について 

 ①市民アンケートやワークショップの取り組

み状況を伺う。 

 ②今後の方針を伺う。 

 

（２）プラスチックごみ削減の観点からマイボト

ル給水機（給水スポット）の設置が全国で広が

っている。令和 4年 12月第 424回定例会一般

質問において市民部長の答弁もいただいてい

るが、以下伺う。 

 ①水道局として推進する自治体もあります。見

解を伺う。 

 ②コザ運動公園内体育施設への設置へ、見解を

伺う。 

 ③小中学校では、水筒持参の児童生徒が多く、

熱中症予防の観点でも必要かと考えるが見

解を伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

４．市民参加の市政づくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．がん教育について 

 

（１）市民参加型合意形成プラットフォームにつ

いて 

 ①市民から行政への意見を集める方法につい

て、本市の現状を伺う。 

 ②課題を伺う。 

 ③兵庫県加古川市等で取り組みがある、

「Decidim」などの市民参加型合意形成プラ

ットフォームの制度導入を提案するが、利点

を含め見解を伺う。 

 

（１）がん教育推進について 

 ①本市の学校現場におけるがん教育の実施状

況を伺う。 

 ②がん教育に関する国の方針と意義を伺う。 

 ③沖縄県がん教育サポートセンターが設立さ

れました。協定を結ぶなどの連携をとり、本

県のモデル事業となるがん教育の推進を提

案するが見解を伺う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．こどものまち推進・保育

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 国、こども家庭庁において「こども未来

戦略方針」が示され、「こども未来戦略」

の策定がなされているようです。そこで

「こども誰でも通園制度（仮称）」におけ

る本市の考え方及び取り組みについて。 

 

① 「こども誰でも通園制度（仮称）」とは。対

象を含め改めて伺います。 

 

② 2024 年度より制度の本格実施に向けて試

行的事業があるようですが、事業イメージ

や留意事項について伺います。 

 

 ③制度を活用するに当たり、本市の課題につい

て伺います。 

 

（２）発達支援児の受入れに対する支援や課題に

ついて伺います。 

 

（３）国、県、市と各補助金の申請や支給のスケ

ジュールについての課題と取り組みを伺いま

す。 

 

 

（１）沖縄市水産業振興基本計画第 1 次～第 3

次までの具体的な成果や課題について伺いま

す。 

 

（２）第 5次沖縄市総合計画基本構想における前

期基本計画における水産行政の考え方を改め

て伺います。 

 

（３）第 4次沖縄市水産業振興基本計画について

伺います。 

 

（４）沖縄市漁協から示された泡瀬漁港新施設整

備可能性調査の進捗について伺います。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

３．環境行政について 

 

（１） 本市ゴミ袋の種類と価格について伺いま

す。 

 

 ①市民の理解と協力並びに担当課のこれまで

の取り組みの成果として、ゴミの分別による

ゴミ出しが定着したと考えます。そこで改め

て本市のゴミ袋の種類について伺います。 

 

 ②ゴミ袋の県内 11 市の価格について伺いま

す。 

 

 ③2市 1町で構成されます倉浜衛生施設組合の

宜野湾市さん、北谷町さんのゴミ袋の種類に

ついて伺います。 

 

 ④本市のゴミ袋の種類と 1 種類のサイズ別に

してはと考えますが、見解を伺います。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．沖縄市上下水道について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．不登校児童・生徒への支

援の充実について 

 

（１）沖縄市水道事業及び下水道事業における包

括的民間委託に関するサウンディング型市場

調査について以下伺う。 

 ①調査に至った背景と経緯について伺う。 

 ②水道事業と下水道事業でどのような業務を

包括委託することを想定しているのか伺

う。併せて委託契約期間についても何年間

を想定しているのか伺う。 

 ③サウンディング型市場調査への応募参加事

業者状況について明らかにされたい。 

 ④対話・ヒアリングへの参加状況について明ら

かにされたい。 

 ⑤参加申込を 9 月 15 日まで受け付け、27 日

から 29 日まで対話･ヒアリングを実施してい

るがどのような意見が寄せられているのか伺

う。 

 

（１）2023 年 3 月 31 日付文科省通知「誰一人

取り残されない学びの保障に向けた不登校対

策（通称：COCOLO プラン）」の目指すところ

である「不登校により学びにアクセスできな

い子供たちをゼロにする」ために現在本市で

は、どのような支援を進め、今後どのような取

り組みを考えているのか伺う。 

 

（２）通称：COCOLO プランでは、学校風土の

「見える化」を通して、「みんなが安心して学

べる学校づくり」を進めていくことが示され

ている。沖縄市の考えについて伺う。 

 

（３）不登校児童・生徒の保護者への支援につい

て沖縄市の考えについて伺う。 

 

（４）令和 5 年度より新たに措置されるスクー

ルカウンセラーやスクールソーシャルワーカ

ーのオンラインを活用した支援のための配置

を活用して、小・中学校の児童生徒のみなら

ず、高等学校等の生徒等への支援を行うこと

が求められること。について沖縄市の取り組

みについて伺う。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．PFAS 検出と対応につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．基地問題について 

 

（１）川崎川及び周辺の PFAS 検出状況を伺

う。 

 

（２）産業廃棄物最終処分場の保有水、周辺地

下水、ファームポンド等からの検出状況を伺 

う。 

 

（３）汚染源の把握、主要イオン濃度ヘキサダ

イヤグラムの分析等について伺う。 

 

（１）米空軍 MQ-9 の展開について市長の見解

を伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

（１）全国学力テストについて 

  全国学力・学習状況調査（全国学力テスト）

が 2007年度に始まって以来、沖縄県では小中

とも正答率が 6 年連続で最下位を喫していま

した。 

 ①全国学力テストで本市の小中学校は全国平

均を上回っているのか、下回っているのか伺

う。 

 ②児童生徒の学力を向上させるためにどのよ

うな取り組みをしていくのか伺う。 

 

（２）不登校について 

  文部科学省の調査で「不登校児童生徒」とは

「何らかの心理的、情緒的、身体的あるいは社

会的要因・背景により、登校しないあるいは、

したくともできない状態にあるために年間 30

日以上欠席した者のうち、病気や経済的な理由

による者を除いたもの」と定義されています。 

 ①本市 24 校の児童生徒の不登校の人数を伺

う。 

 ②不登校児童生徒の学習支援などをどのよう

にして行っているのか伺う。 

 ③不登校の子を持つ親に対して、学校はどのよ

うにして対応しているのか伺う。 

 

（３）転校について 

 ①いじめなどの原因で校区外の学校に転校が

できるのか伺う。 

 ②児童、生徒間のいじめではなく、大人からの

いじめで転校は可能か伺う。 

 

（１）生活保護について 

  生活保護制度、資産や能力など全てを活用し

てもなお生活に困窮する方に対し、困窮の程度

に応じて必要な保護を行い、健康で文化的な最

低限度の生活を保障し、その自立を助長するこ

とを目的としています。 

 ①本市の生活保護を受給している世帯数を伺

う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

２．福祉行政について 

 

 ②令和5年4月から現在までに生活保護を解除

した世帯数を伺う。 

 ③本市で不正受給と思われるものを解除した

例があるか伺う。 

 

（２）障がい福祉について 

  障害者基本法（昭和 45年法律第 84号）（定

義）第二条 この法律において「障害者」とは

身体障害、知的障害または、精神障害（以下、

「障害」と総称する。）があるため、継続的に

日常生活または社会生活に相当な制限を受け

る者をいう。とあります。 

 ①本市で障害年金を受給している者の人数を

伺う。 

 ②障害年金 1 級と 2 級の支給額をそれぞれ伺

う。 

 ③支給される年金を本人が管理することが出

来ない場合、誰が金銭管理をするのか伺う。 

 

（３）障がい者虐待について 

  障害のある人、一人ひとりの人権尊重や地域

全体での権利擁護意識を高めていくためにも

虐待防止は欠かすことのできない極めて重要

な取り組みです。しかしながら、現在でも家庭

内、施設、事業所などにおいて、障害のある人

への虐待行為は相変わらず発生しております。 

 ①本市での虐待行為の累計で「身体的虐待」

「心理的虐待」「経済的虐待」「性的虐待」の

発生件数を割合（%）で伺う。 

 ②心理的虐待は、どのようなことを言うのか伺

う。 

 ③経済的虐待は、どのようなことを言うのか伺

う。 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．道路行政について 

 

 

 

 

３．市民サービスと高齢者行

政について 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）毎年のように台風が襲来する沖縄県、わが

市においてもこれまで多数の被害が出ている。

特に東部地域での満潮が重なった台風高潮時、

居住区への浸水・冠水は深刻であり、早急な対

策を打つ必要がある。これまでの経緯を踏まえ

て当局の見解を伺う。 

 

 

（１）沖縄市東2－1－39の「かねひで美里市場」。

その前に交差点があります。信号機設置は可能

か。 

 

 

（１）市民と主に高齢者を対象にした「腰かけ・

ベンチ」を街中に設置できないか。 

 

 

（１）我が宮里中学校は新校舎建設工事のために

解体工事が進んでいる。生徒数が多い事によ

り、仮設プレハブ校舎が3階建てのエレベータ

ー付きである。一方、我が母校宮里小学校の仮

設プレハブ校舎は平成27年から供用され続け

ており、教育環境の不公平が恒常的になり、職

員・児童生徒・保護者・地域民もその状況・状

態に「マヒ」しているのではないかと思う。地

域の学び舎は「故郷」の象徴であり、卒業生の

帰ってくる場所であり、心の在り所、拠り所で

ある。この状況に終止符を打つべく早急な対応

が必要であるが、教育委員会の見解を伺う。 

 

 

（１）沖縄市において「イベント」・「まつり」を

司る部署は経済文化部でよいか。 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

 

１．下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．経済文化行政について 

 

（１）浸水対策について 

 ①現状を伺う 

 ②現行の対策を伺う 

  ア．管路整備について伺う 

  イ．雨水調整池について伺う 

 ③今後の整備計画を伺う 

  ア．管路整備について伺う 

  イ．雨水調整池について伺う 

 ④雨水調整池の有効活用について 

  ア．市有地の有効活用について伺う 

  イ．雨水の再利用について伺う 

 ⑤その他災害時の水の再利用について伺う 

 

（１）豊中市兄弟都市提携 50周年の取り組みに

ついて 

 ①記念式典について伺う 

 ②広報について伺う 

  ア．市民周知について伺う 

  イ．市外への PRについて伺う 

 ③交流事業について伺う 

  ア．文化スポーツ交流について伺う 

  イ．産業交流について伺う 

  ウ．行政間交流について伺う 

  エ．まつり交流について伺う 

 ④キティちゃんの活用について伺う 

 

（２）市内企業育成について 

 ①現在の取り組みを伺う 

 ②国の支援事業、補助金等について伺う 

  ア．現時点の補助メニューについて伺う 

  イ．市内企業への周知について伺う 

  ウ．周知を含めた窓口設置について伺う 

 

（３）第 32回かりゆし交流学童軟式野球大会に

ついて（第 19回沖縄市長旗争奪） 

 ①本市の関わりを伺う 

 ②大会会場の確保について伺う 

 ③観光資源としての認識を伺う 

 ④今後の支援策を伺う 
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議席番号 １ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．市内中小企業等の支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スタートアップについて 

 

 

 

 

 

 

４．沖縄市市制施行 50周年に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市内の中小企業及び小規模事業者（以下、

中小企業等）の活性化に繋がる事業継承の課題

について以下伺う 

 ①本市の中小企業等に対する支援策に関して、

現在の取り組みやこれまでの成果について 

 ②中小企業等が直面している具体的な課題や

困難について、本市はどのように把握し、今

後どのような支援策を検討しているか 

 ③事業継承の課題に対応するプラットフォー

ムの構築が検討出来ないか 

 

 

（１）令和 5年、国が水道事業の一部を他省庁に

移管することについて以下伺う 

 ①水道事業について、所管が移管することによ

り、本市においても事務手続き等の変更があ

るか 

 ②国の所管替えにより、本市としてのメリット

あるいは課題（デメリット等）に対し、どの

ように考えているか。 

 ③今後、上下水道局として新たな取り組みや方

針等があるか。 

 

 

（１）スタートアップの拠点施設について、以下

伺う 

 ①現在の取り組み状況と成果について 

 ②令和 5年度の取り組みについて 

 

 

（１）沖縄市市制施行 50周年について、以下伺

う 

 ①式典についてどのように検討しているか 

 ②兄弟・姉妹都市との関わりについて 

 ③課題整理は出来ているか 

 ④市長の意気込みを伺う 
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議席番号 １ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

５．国民保護について 

 

 

 

 

 

 

６．行政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

７．北朝鮮による日本人拉致

被害問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）我が国を取り巻く緊迫した安全保障環境を

鑑み、市民の命を守る有事に備えた対策につい

て以下伺う 

 ①国民保護法に基づく国民保護訓練の実施に

ついて進捗（検討）状況を伺う 

 

 

（１）デジタル社会に向けての行政改革につい

て、以下伺う 

 ①他市と比較した本市の現状について 

 ②デジタルシフト出来る余地がある事業につ

いて検討を重ねているか 

 

 

（１）北朝鮮による日本人拉致被害問題につい

て、各自治体の行うべき広報啓発の一環とし

て、以下のとおり伺う。 

①政府が設置する拉致問題対策本部主催によ

り、全国各自治体にて公演されている拉致問

題啓発舞台劇「めぐみへの誓い-奪還-」の開

催誘致の検討状況について 

 ②課題は何か 

 ③代替案はあるのか 
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議席番号 ２４ 議員氏名 仲宗根 誠  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．音楽によるまちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．児童館について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．小中学校予算について 

 

 

 

 

 

 

 

４．市役所の開庁時間につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市音楽資料館おんがく村について 

 ①設置目的と経緯を伺う。 

 ②今年度で事業を終了する予定となっている

中、継続を求める声が多く聞こえる。報道に

よると「一定の役割を果たした」とあるが、

具体的な効果を伺う。 

 ③音楽によるまちづくりを進めていくにあた

り、今後の方針を伺う。 

 

 

 

（１）児童館について 

 ①児童館の役割・重要性について伺う。 

 ②沖縄市児童館整備計画によると「1中学校区

に 1カ所の児童館整備」を目指すとのことだ

が、コザ中学校区を含む未整備箇所について

どう考えているのか伺う。 

 

 

 

（１）小中学校の予算について 

 ①予算の増減について経緯を伺う。 

 ②学校で行われる行事や事務に対し、PTA 予

算でまかなっているという状況があるとの

ことだが、委員会で把握しているか伺う。 

 

 

 

（１）沖縄市役所の開庁時間について 

 ①8時 30分から 17時 15分という根拠を伺う。 

 ②上記時間内において「窓口へいらっしゃる市

民」の数が多い時間帯、少ない時間帯は把握

されているか伺う。 

 ③②の結果において開庁時間を見直すことは

可能か伺う。 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

１．HPVワクチンの接種につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校や公共施設トイレの

バリアフリー化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政全般について 

 

（１）本市でもワクチン接種へ対象者並びに国の

積極的勧奨が控えられた期間に接種の時期を

逃したキャッチアップ世代を含めて接種がス

タートしています。 

 ①対象年齢期間小 6～高 1の接種率を伺う 

 ②キャッチアップ世代の接種率を伺う 

 ③キャッチアップ世代への接種期間が次年度

までとの事だが、積極的接種への対策を伺う 

 ④このHPVワクチンは 3回接種になっていま

すが、3種類のワクチンがあり、本市では同

じ種類を 3回接種となっていますが、違うワ

クチンでのクロス接種は可能か伺う 

 ⑤全国的には男性へのワクチン接種に公費の

補助を行っている自治体もあるようですが、

本市での取り組みについて伺う 

 

 

（１）学校や公共施設のトイレの洋式化について

は子供たちがトイレを利用しやすくすること

はもとより、災害時の避難所としての機能もあ

り高齢者や障がい者の利用も想定されます。 

 ①小中学校のトイレの洋式化の進捗について

伺う。 

  ア．小学校はどうか 

  イ．中学校はどうか 

 ②公園や公共施設のトイレの洋式化について

伺う 

  ア．公園のトイレの洋式化はどうか 

  イ．農民研修センターや市民会館はどうか 

  ウ．学習等共用施設等々はどうか 

 

 

（１）国連のグテーレス事務総長は（地球温暖化

を超えて、沸騰化の時代が到来している）と述

べています。地球全体の悪化する環境を防ぐた

め、温暖化対策や CO2 排出量削減のためのゼ

ロカーボン施策が急務となってきました。 

 ①本市で取り組む、ゼロカーボンシティ実現の

施策は何か伺う 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政全般について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②生ゴミ削減、食品ロス削減での対策効果につ

いて伺う 

  ア．生ごみ処理機の普及について 

  イ．生鮮食品を買い過ぎない運動や賞味期限

の近い食品の購入や持ち帰りの推進等市

民への啓発活動について 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．情報通信について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．建設行政について（建設

部、経済文化部、教育委員

会、上下水道局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．生活環境防音工事につい

て 

 

（１）デジタルトランスフォーメーション（DX）

について伺う。 

 ①DXはこれまでと何が違うのか伺う。 

 ②自治体 DXとは何か、何を目指すのか伺う。 

 ③取組み事項、目標を伺う。 

 ④チャット GPT（ChatGPT）の活用で仕事の

効率が向上すると思うか見解を伺う。 

 

（１）令和 4年度から令和 5年度に繰り越した工

事・委託について、契約件数及び繰越額を伺う。

また現在の執行状況を伺う。 

 

（２）令和 5年度に発注した建築土木、管、電気、

造園、水道建築設計、土木設計、磁気探査など

工事・委託の発注件数を伺う。 

 

（３）令和 5年度に発注した工事委託の予算額に

ついて伺う。また、発注した部署に配置された

正職員、会計年度任用職員の配置数を伺う。 

 

（４）見積価格等の公表について 

 ①これまでの議会（一般質問）で確認している

見積価格の公表について、現在の取り組み状

況を伺う。 

 ②令和 6年度からの公表は可能か伺う。 

 

（５）知花都市緑地の計画について。 

 ①現在、下水道工事が進められているが、現在

の進捗状況、完了時期について伺う。 

 ②下水道工事完了後の土地利用計画について

令和 6年度の計画を伺う。 

 

（１）市営室川団地防音工事について伺う。 

 ①平成 31年 2月第 402回定例会本員の一般質

問で、早期の課題解決に向けて、室川市営住

宅の防音工事が実施できる方向で関係機関

と協議を進めて参りたいと考えております

との前向きな答弁がありました。現状を伺

う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

（１）認知症対策の取組み等を伺う。 

 ①認知症について正しく理解されているのか、

オレンジリング養成講座を含め現状を伺う。 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高齢者の移動支援につい

て 

 

 

 

 

 

３．保安灯について 

 

（１）特別支援学級設置の意義を伺う。 

 

（２）宮里小学校における特別支援学級の状況に

ついて。 

 ①学級数と在籍児童数 

 ②教室配置 

 ③現状について教育委員会の見解は 

 

（３）学校側から校舎新設の要請文が提出されて

いるようだがその対応を伺う。 

 

 

（１）高齢者の移動支援の意義を伺う。 

 

（２）現状を伺う。 

 

（３）課題と今後の取り組みを伺う。 

 

 

（１）保安灯の設置状況を伺う。 

 

（２）保安灯の新設について伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄市の人口について 

 

 

（１）義務教育における私費負担のあり方につい

て 

 ①小中学校の給食費、各校の PTA会費や基金、

学校協力費等、市内小中学校に通う保護者の

負担するものにはどういったものがあるの

か伺う。年間どの程度の金額なのか伺う。

（最大・最小） 

 ②学校にかかる経費において、公費負担とすべ

き経費にはどういったものがあるのか伺う。 

 ③学校にかかる経費において、私費負担とする

経費にはどういったものがあるのか伺う。 

 ④義務教育における公費・私費の混同があるの

か伺う。本来公費ですべき支出を私費で支出

するケースがあるのか伺う。 

 ⑤市の見解を伺う。 

 ⑥小中学校の給食費について、令和 6年度負担

軽減について市の見解を伺う。 

 

（２）小中学校におけるデジタル連絡ツール利用

による働き方改革について 

 ①沖縄市小中学校のデジタル連絡ツールの利

用状況について伺う。 

 ②どのような連絡ツールを使っているのか。 

 ③無料で利用できるものと、有料でできるもの

があると聞くが、機能にどのような違いがあ

るのか伺う。 

 ④デジタル連絡ツールを利用しての教職員並

びに学校事務の負担軽減効果についてどの

ように評価しているのか伺う。 

 

（１）沖縄市の人口動態について 

 ①過去 10年間の人口推移について 

 ②沖縄市の将来人口推計（令和元年）と比べて

推移はどうか伺う。 

 ③市の見解について伺う。 

 

（２）沖縄市の死亡者数推移について 

 ①死亡者数、死亡原因について伺う。（過去 5

カ年） 

 ②倒れたり、死亡して身寄りの無い方は何人ぐ

らいいるのか伺う。（過去 5カ年） 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄市の人口について 

 

 

 

３．駐車場整備について 

 

 

 

 

 

４．土地規制法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ③身寄りの無い方の対応について、倒れた場合

や死亡した場合はどうするのか伺う。 

 ④市の見解を伺う。 

 

（１）沖縄アリーナに隣接する駐車場について 

 ①現在の整備状況について伺う。 

 ②管理者は誰か伺う。 

 ③管理方法についてこれまでのコザ運動公園

との違いがあれば伺う。 

 

（１）重要施設周辺及び国境離島等における土地

等の利用状況の調査及び利用の規制等に関す

る法律（以下、土地規制法）について伺う。 

 ①注視区域は政府が基本方針で定めることに

なっていることについて 

  ア．沖縄市の注視区域指定された米軍基地

名、自衛隊名、海上保安庁名等の施設名に

ついて伺う。 

  イ．市内で注視区域に指定された地域、指定

から外れている地域について伺う。 

 ②特別注視区域は特定重要施設である場合、内

閣総理大臣が基本方針を定めることになっ

ていることについて。 

  ア．沖縄市の特別注視区域指定された米軍基

地名、自衛隊名、海上保安庁名等の施設名

について伺う。 

  イ．市内で特別注視区域に指定された地域、

指定から外れている地域について伺う。 

  ウ．特別注視区域で届け出の対象となる契約

とは何か伺う。 

 ③注視区域、または特別注視区域指定に関する

政府から意見聴取等について 

  ア．政府から「意見聴取」、または「協議」、

「調整」はあったのか伺う。 

  イ．土地規制法の説明会が必要と思うが、沖

縄市において意見聴取等に向けて市民向

けの説明会を求めることは可能か伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 

５．基地行政について 
 

（１）嘉手納基地の消火訓練場について 

 ①消火訓練場は現在どこにあるのか伺う。 

 ②以前の消火訓練場はどこにあったのか伺う。

場所はどのあたりか伺う。 

 ③以前の消火訓練場の特徴、問題は何か伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）県道 20号線（東部線）について、以下伺

う。 

 ①県道 20号線（東部線）、高原交差点から泡瀬

ビジュル交差点までの街路灯の設置本数に

ついて伺う。 

 ②設置本数と明るさは適正か伺う。 

 ③マックスバリュー照屋店の交差点は、高原・

照屋・安慶田の堺にあり、五叉路になってい

る。この交差点の渋滞ぶりは凄まじく、重大

事故が起こりかねない場所になっていると

痛感いたします。この交差点の信号機に右折

用の矢印を設置できないか伺う。 

 ④泡瀬ビジュル前の交差点に音の出る信号機

がありますが、音の出る時間帯と音の出てい

る時間について伺う。 

 

（２）沖縄市泡瀬美里工業高校通りの街路灯につ

いて、以下伺う。 

 ①街路灯の設置本数と稼働している本数につ

いて伺う。 

 ②街路灯の明るさは適正か伺う。 

 

 

（１）学校評価事業について、以下伺う。 

 ①学校運営協議会の事業内容について伺う。 

 ②コミュニティスクールの目的と役割につい

て伺う。 

 ③学校運営協議会は年に何回開催され、どのよ

うな内容を協議しているか伺う。 

 ④小中連携を踏まえた、校区小中ブロックの学

校運営協議会も実施されていると思います

が、校区で出た課題について共有することは

大事ですが、課題解決に向けての取り組みや

連携について伺う。 

 ⑤学校運営協議会の会議の進行について、以下

伺う。 

  ア．会議の進行役について伺う。 

  イ．委員の人数と選任方法について伺う。 

  ウ．地域コーディネーターとの連携について

伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．東部海浜開発事業につい

て 

 

 

 

 

（１）人工島「潮乃森」の部分使用について、以

下伺う。 

 ①人工ビーチの部分使用の施設案について伺

う。 

 ②「潮乃森」人工ビーチ部分使用の目的につい

て伺う。 

 ③人工ビーチの使用期間について、本市の計画

はどうなっているか伺う。 

 ④仮設施設などのハード面は、県の負担、マリ

ンスポーツなどのソフト面は、市の負担と認

識しているが、現状を伺う。 

 ⑤令和 6年度は、市制 50周年を冠したビーチ

フェスタの開催になると期待するが、見解を

伺う。 

 ⑥マリンスポーツなど、ソフト面の委託先はど

うなっているか伺う。 

 ⑦人工ビーチの名称について伺う。 

 

（２）中城湾港泡瀬地区の脱炭素社会の実現に向

けた取り組みについて、以下伺う。 

 ①太陽光発電設備と蓄電池を「潮乃森」へ導入

する考えについて伺う。 

 ②「潮乃森」では、電気自動車を中心に自動運

転も含めた車両導入やホテルの電気にゼロ

カーボンエネルギーを活用する考えについ

て伺う。 

 ③再生資源エネルギー導入について、以下伺

う。 

  ア．洋上風力発電設備について、本市の見解

を伺う。 

  イ．波の力で発電するアヒル型の発電装置の

開発が進められているという記事を目に

したが、ゼロカーボンに向けて導入を検討

できないか伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域行政について 

 

（１）福祉事業について 

 ①敬老事業における自治会敬老会について 

  ア．令和 5年度の 80歳以上の高齢者は何名

いらっしゃるのか伺う。また、令和 4年度

より何名増えているのか伺う。 

  イ．令和 5年度に自治会にて開催された敬老

会の数を伺う。 

  ウ．対象者に当たる 80歳以上の方の情報提

供は、どのように行っているのか伺う。 

  エ．敬老事業申請の簡素化について今後の対

応を伺う。 

 ②ゴミ出しが困難な方への対応、関係部署との

連携はどのような進捗となっているのか伺

う。 

  

 

（１）学校施設管理について 

 ①学校内から出る日常的なゴミ回収はどのよ

うに行っているのか現状を伺う。 

 ②PTA 作業で行われている草刈り作業での草

木の回収方法と回収費用はどのようになっ

ているのか伺う。 

 ③越来中学校施設内に大きな穴がいくつもあ

るが対応を伺う。また、対応が遅れている理

由を伺う。 

 

 

（１）保安灯について 

 ①今年8月に起きた台風6号による影響につい

て伺う。 

 ②補修・改修の状況について伺う。 

 ③補修に時間がかかっている経緯を伺う。 

 ④令和 6年度、保安灯新規設置計画について伺

う。 

 ⑤保安灯料金の無料化へ向けた計画を伺う。 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．教育、指導行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．こどものまち推進行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．本市と岩手県釜石市との

関わりについて 

 

（１）インクルーシブ教育の充実に向けた本市の

取組について 

 ①医療的ケア児の受け入れ体制について 

  ア．看護師等の配置について休暇による代替

補充ができていない課題の現状について

伺う 

  イ．今後の取り組み方針について 

 ②特別支援教育補助者の配置について 

  ア．必要としている対象児童数と補助者の任

用配置人数について充足率を含めて本年

度の現状から過去 3年間の実績を伺う 

  イ．具体的な取り組み内容について 

  ウ．認識している課題について 

  エ．今後の取り組みについて 

 

（１）発達に応じた保育について 

 ①低出生体重児など出生時の出現率の推移に

ついて伺う 

 ②考えられる要因・背景について 

 ③出生予定日との相違があり発達に配慮が必

要だと判断され対象年齢を押し下げて保育

を希望した場合、対応は可能か。その根拠は

何か伺う 

 ④本市の対応した過去 5 年間の実績人数につ

いて伺う 

 ⑤認識している課題について伺う 

 ⑥今後の方向性について伺う 

 

（１）東北地方太平洋沖地震（東日本大震災）以

降における本市との関わりについて 

 ①同市との経緯について 

 ②本市から職員派遣等の取り組みについて 

 ③産業まつりなど招聘について 

 ④いのち（防災）の教育として連携について 

 ⑤危機管理監の設置について 

 ⑥姉妹・友好市として交流は可能か 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

４．FIBA バスケットボール

W杯 2023について 

 

（１）FIBAバスケットワールドカップ 2023 

レガシー構築に向けて 

 ①開催地である本市の大会総括について伺う 

 ②レガシー構築の具体的な目的概要について 

伺う 

 ③参考になる先進事例があるのか伺う 

 ④ラグビーW杯2019日本大会が釜石鵜住居復

興スタジアムで開催され予選ラウンドが実

施された。本市と類似した取組もありレガシ

ーとして動画を作成していることが参考に

なり得る事例か見解を伺う 

 ⑤本市でも動画を作成することを提言するが 

市当局の見解を伺う 

 ⑥防災、教育、スタジアム・アリーナによるま

ちづくり、復興支援など釜石市を視察をして

本市の各種施策に役立てていただく事を提

言するが市長のご見解を伺う 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．建設行政に関して 

 

 

 

 

 

 

 

３．子ども子育て支援事業に

関して 

 

（１）本市での小中一貫校設置の可能性について 

 ①本市で小中一貫校設置に関する可能性調査

や研究が行われたことがあるのか伺う。 

 ②本市の学校区の課題と解決策について伺う。 

 ③今後、本市で小中一貫校の設置はあり得るの

か伺う。 

 

（２）学校の図書室などに採用される書籍につい

て 

 ①日本法人モデルナ・ジャパンと株式会社

Gakkenが共同制作した「mRNAのひみつ」

という書籍の寄贈が本市にもされているか

伺う。 

 ②本市の小学校の図書室に採用される書籍が

児童にとって適切なものかどうかは教育委

員会として把握、確認はしているか伺う。 

 ③本市の図書館、児童館などに採用される書籍

についてどのように確認しているか伺う。 

 ④今回の書籍の学校図書室での所蔵について、

どのように考えるか伺う。 

 

 

（１）本市管理の公園の遊具に関して 

 ①令和 5年 12月現在で利用制限または禁止さ

れている公園は何箇所あるのか伺う。 

 ②利用制限または禁止されている要因を伺う。 

 ③公園の遊具等、設備の見回りなどは定期的に

行われているのか伺う。 

 

 

（１）産後ケア事業のさらなる推進について 

 ①こども家庭庁の設置に伴い、本事業の対象者

について見直しが行われたがどのように見

直しされたか伺う。 

 ②現在、本市の産後ケア事業は①の見直しされ

た対象者での事業実施になっているのか伺

う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．子ども子育て支援事業に

関して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．本市の食と健康に関して 

 

③令和 5年 9月議会において、喜友名秀樹議員

から提案のあった利用したい方がまずは一

度目の利用をすぐに受けられるよう検討す

ると答弁があったが、現状の検討状況を伺

う。 

 ④令和 4年 12月議会において、本市独自の妊

産婦支援事業に関して質問した際に「クーポ

ン等を活用した広域的な取組につきまして

は、都道府県を対象とした補助金もあること

から、県の動向も確認しながら、今後効果的

な実施方法について検討していきたいと考

えております」と答弁をいただきました。現

状の検討状況を伺う。 

 

 

（１）食と健康に関する現在の取り組みについて 

 ①県が取り組んでいる県産食品の地産地消に

ついて本市の取り組みを伺う。 

 ②子どもの食と健康、健全な体と心を育む給食

の提供と食育（保護者も含め）について本市

の取り組みを伺う。 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．まちづくり行政について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）中心市街地活性化について 

 ①中心市街地活性化基本計画の経緯、目的につ

いて 

 ②令和 4 年度最終フォローアップに関する報

告について 

 ③連携する市街地の現状について 

 ④タウンマネージャー設置の検討について 

 ⑤今後に向けた課題点、対策について 

 

（２）中心市街地の環境について 

 ①不法投棄等のゴミ問題について 

  ア．現在の状況について 

  イ．沖縄市としての対策について 

  ウ．週末イベントが開催される現状含めた収

集時期拡充について 

  エ．ゴミが落ちない環境づくりの為の対策、

検討について（スポ GOMI ワールドカッ

プ誘致等） 

 ②ゲート通りを中心とした治安悪化の現状と

対策について 

 ③嘉手納基地サイドとの地域環境維持に向け

た連携について 

 ④空き家、空き物件の老朽化によるリスクにつ

いて 

 

（３）国道 330号拡幅事業について 

 ①現在の進捗状況について 

 ②バスタ構想との実施時期の間の残地活用に

おける、地域関係団体との意見交換、暫定的

利用について 

 

（４）中心市街地における商業、産業活性につい

て 

 ①商工会議所の役割と連携体制について 

 ②商工会議所建物の老朽化と建替え、移設等の

検討について 

 ③商店街エリアへ産業、起業支援を目的とする

商業ビル等、民間ディベロッパー等と連携し

た開発について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．まちづくり行政について 

 

 

 

 

 
２．子育て環境について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．行財政改革について 

 

（５）中心市街地エリアの施設について 

 ①ふんどぅや音楽村（過去にはコザインターナ

ショナルプラザ）等設置目的について 

 ②商店街エリアの空き店舗状況と、今後の施設

設置の目的と役割、適正化について 

 

（１）こども未来戦略方針について 

 ①方針策定の目的について 

 ②加速化プランの主な支援策について 

 ③沖縄市の人口動態と合わせた個別策の必要

性について 

 

（２）放課後環境について 

 ①現状の取組事業について 

 ②地域間で格差が生まれている状況について 

 ③コザ中校区での児童館等の環境必要性につ

いて 

 ④建物等ハード整備でなく自治会を活用した

環境拡充について 

 

（１）指定管理者制度について 

 ①制度設置の目的について 

 ②民間活力を活かしていく上での行政の役割

について 

 ③活用先進事例の研究について 

 

（２）財政確保、拡充に向けた取組みについて 

 ①ふるさと納税の現状と今後について 

 ②企業版ふるさと納税の拡充について 

 

（３）デジタル行政について 

 ①マイナンバーカードの普及状況と今後の促

進について 

 ②マイナンバーカード利用による沖縄市サー

ビスの利便性向上、申請等のオンライン化事

業の今後について 

 ③沖縄市としてのテレワーク推進における役

割について 

 ④デジタル社会を実現していく上で必要とな

る、デジタル人材の確保、拡充について 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．中城湾港について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．PFASの問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2023年11月28日、地元紙で「中城湾港、政府

インフラ整備候補地」に関する報道がありまし

た。概要は「政府が安全保障上必要性が高い民

間インフラ施設を特定重要拠点に指定して優先

的に予算付けを検討する」という内容であり、

中城湾港が候補地になっていると報じられてい

ます。この中城湾港は、令和3年に沖縄市の桑

江市長も「中城湾港長期構想検討委員会」の委

員となって「沖縄らしい新たな価値を創造する

臨港都市・東海岸サンライズポート」として、

長期構想が確定している。 

（１）確定した「長期構想」の内容を伺います。 

 

（２）この長期構想に「安全保障上の施設（軍

事利用）」が含まれていたのか伺います。 

  

（３）中城湾港が「安全保障上の特定重要拠点」

としての整備が国から打診されたとき、これ

は拒否すべきと考えるが市長の見解を伺いま

す。 

 

（１）沖縄県は「令和4年度有機フッ素化合物

環境中実態調査（冬季）について」を7月14

日に公表している。 

①沖縄市の調査場所・結果を伺う。 

②沖縄市として、調査地点を増やすべきと思

うが、見解を伺います。 

 

（２）PFASの土壌調査について 

環境省は、2023年7月31日、土壌中の有機フ

ッ素化合物の暫定調査方法を取りまとめ、各

都道府県に通知をしました。 

沖縄県は、この通知に従い、沖縄県の各市町

村の一か所について土壌調査を実施している。 

①沖縄市での調査個所、結果を伺います。 

②沖縄市として、土壌調査地点を増やして調

査すべきと思うが見解を伺います。 

 

（３）下水道処理場の汚泥調査について 

①沖縄市の下水道は、どこの下水処理場で処

理・浄化されているか伺います。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

２．PFASの問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．潮乃森の人工ビーチの部

分使用について 

 

 

 

 

 

 

 

４．サッカー場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②PFAS 汚染については、北谷浄水場での浄

化が改善され、飲料水の PFAS の値は 1 

ng/ l 未満になっている。しかし、食料・野

菜などからの PFASの汚染の調査は進んで

いない。また、肥料などからの PFAS汚染

も懸念されている。下水処理場の汚泥は、

有機肥料として使われていることから、下

水処理場の汚泥の PFAS検査は重要だと思

うが、見解を伺います。 

③沖縄市として、下水道処理場の汚泥の

PFAS検査を県に実施を求めるべきだと思

うが見解を伺います。 

 

（１）潮乃森の人工ビーチの部分使用の進捗状

況を伺います。 

 

（２）津波避難のための盛り土（載荷盛土）の

進捗状況を伺います。 

 

（３）絶滅危惧種コアジサシの人工ビーチでの

営巣防止対策の結果を伺います。 

 

第427回9月定例会で本員がサッカー場につい

て質問をした後に、令和4年4月10日沖縄市長あ

てに、要望書が提出されていたことがわかりま

した。 

（１）どのような内容の要望書なのか伺います。 

 

（２）要望書を受け取ってから、どのような対

応、または答弁をしたのか伺います。 

 

（３）今後の本市の見解を伺います。 

 

令和5年6月の某小学校の日曜授業参観の学級

通信アプリ「スクリレ」の通知内容について保

護者から相談が寄せられました。 

（１）6月9日、17日そして、授業参観当日の18

日のスクリレの通知内容を伺います。 

①通知内容の文章を言い換えていった理由を

伺います。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②内容の文章について威圧的に感じるといっ

た保護者の意見に対して学校側はどのよう

な対応をしたか伺います。 

③今回の事案を校長会や教育委員会などで共

有し、協議されたのか、どのような話し合

いになったのか伺います。 

④保護者からは「スクリレ」が、なぜこのよ

うな形になったのか、なぜ解放できないの

か解放を望むとの意見や、保護者や地域の

声を拾えるようにPTCAでのアンケート調

査をするなどの取り組みを実施して欲しい

との意見が寄せられました。本市の見解を

伺います。 

 

（２）現在、全国的にも教員不足の事情が非常

に懸念されています。本市の状況を伺います。 

①問題点、課題は何か伺います。 

②今後の対策を伺います。 

 

（３）文部科学省は2023年2月22日、教育行政

に関わる法務相談体制の充実についてwebサ

イトに掲載しています。虐待やいじめ、学校

事故等について弁護士等（スクールロイヤー）

に相談できるとあります。県内では豊見城市

がスクールロイヤーを委嘱したと、2023年8

月21日琉球新報が報道しています。このスク

ールロイヤーに対する本市の見解を伺いま

す。 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

1．沖縄市歌歌詞追加について 

 

 

 

2．森林税の仕組み等について 

 

 

 

 

 

 

 

 
3．沖縄市の債権管理について 

 

 

 

 
 
 

4．市民憲章の目標について 

 

 

 

5．農福連携の可能性について 

 

 

 

6．こどものまちについて 

 

 

 

7．音楽のまちについて 

 

 

 

8．エイサー行政について 

 

 

 

 

 

(1)目的・内容・予定について 

①現在の取り組みについて伺う 

 

 

(1)森林環境税について 

①納税者への周知方法を伺う 

(2)森林環境譲与税について 

①具体的な活用方法として 

ア．ロビー金山杉メンテには 

イ．沖縄こどもの国の森林には 

ウ．循環バスのバス停の椅子には 

 

 

(1)沖縄市債権管理の現状と今後について 

①これまでの経緯と部会の状況を伺う 

②債権管理条例制定について伺う 

③債権管理の今後について伺う 

 

 

(1)沖縄市民憲章について 

①5つの目標の事業目的を伺う 

 

 

(1)地域共生社会の実現に向けた取り組み 

①福祉事業所との連携方法について伺う 

 

 

(1)次年度の市制施行 50周年に向けて 

①こどもたちが主体となる企画を伺う 

 

 

(1)音楽資源活用事業について 

①今後の取り組みについて伺う 

 

 

(1) 地域活性化エイサーイベントについて 

①イベントの現状と今後の支援方法を伺う 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

9．鉄軌道の経由について 

 

 

 

10．人工ビーチ使用について 

 

 

 

11．火災予防運動について 

 

 

 

12．県道 22号線について 

 

 

 
13．安慶田中学校について 

 

 

 
14．大谷翔平グラブについて 

 

 

 

 

15．学校の費用について 

 

(1) 本市のルート案について 

①令和 5年度での現状を伺う 

 

 

(1)人工ビーチの部分使用について 

①来年の管理・運用方法について伺う 

 

 

(1)秋の火災予防運動 2023について 

①本市での取り組み状況について伺う 

 

 

(1)地域の冠水・浸水被害の軽減に向けて 

①県発注業務の進捗状況と今後の計画を伺う 

 

 

(1)令和 6年度の計画について 

①予算・工事計画の状況を伺う 

 

 

(1)大谷翔平選手からの寄贈グラブについて 

①各学校のグラブの状況を伺う 

② 大谷翔平選手への御礼を伺う 

 

 

(1)中学校の学制服について 

①制服の金額・支援方法を伺う 

(2)学校徴収金について 

①学校給食費等公会計について伺う 
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議席番号 ３ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

 

２．部活動について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）西森公園の整備について 

 

① 西森公園の現状・整備について伺います。 

また、木々が生い茂っているが剪定は可能か。 

② 今後の整備計画について伺います。 

 

 

 

（１） 市内中学校の部活動の状況について 

 

① 中学校生徒全体の何割が部活動に取り組んで

いるか伺います。 

 

② スポーツ系、文科系の割合について伺います。 

 

 

③ 中学校単位の部活動とは別に広域から集まる

クラブ活動に加入している生徒はいるか伺い

ます。 

 

④ 公立中学校の休日部活動の「地域移行」に関

連し在籍する学校の所在地と異なる自治体の

地域スポーツクラブから大会出場が認められ

なかった事例があったとしてスポーツ庁が見

直しを要望したとある（令和 5年 10月 22日

琉球新報に掲載）以下について伺います。 

ア．「地域移行」とはどういう事か伺います。 

 イ．「地域移行」の形態は、どのようなタイプが 

あるか伺う。 

 ウ．部活動の「地域移行」のメリットについて伺 

う。 

 エ．部活動の「地域移行」の課題点について伺う。 

 オ．今後、部活動の地域移行に伴って地域スポー 

ツクラブも増えてくると本員は思うが教育 

委員会の方向性について伺う。 

 

⑤ 学校によっては、外部指導員を配置している

ところもあるが現状はどうか、課題はあるの

か伺います。 
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議席番号 ３ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツ行政について 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 本市のスポーツ及びプロスポーツへの取り

組みや合宿について伺います。 

 

① 現在、本市はどのようなスポーツ及びプロス

ポーツ団体と連携し取り組んでいるか伺い

ます。 

 

② バレーボールのパナソニックパンサーズが

本市を「サブホームタウン」として宣言した

経緯を伺います。 

 

 

③ 協定書を交わしているとのことだが、その内

容を伺う。また、協定書の期限があるのかお

聞かせください。 

 

④ 現在、沖縄市とパナソニックパンサーズはど

のような状況か。また、沖縄市での合宿の取

り組みについて伺います。 

 

⑤ パナソニックパンサーズの本拠地は、大阪府

枚方市（ヒラカタ）だが、当局は現地でパナ

ソニックパンサーズ側との意見交換・合宿要

請などを行ったことはあるか伺います。 

 

⑥ 2024 年以降、パナソニックパンサーズ側と

本市との取り組み、合宿を含めて伺います。 

 

 

 


